



PULSOPOLÍTICO



2025: AÑO DE INCERTIDUMBRE GENERAL

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

Más allá del obvio y reiterado optimismo oficial y la esperanza de algunos sectores, entre ellos el empresarial, este año de 2025 se inicia en medio de una incertidumbre general de lo que ocurrirá tanto en lo interno como en lo internacional, una vez que el lunes 20, Donald Trump asuma por segunda ocasión la presidencia de Estados Unidos y empiece a cumplir algunas amenazas contra México, como deportación de migrantes, cierre de la frontera si no se frena la migración, deportación masiva, imposición de aranceles o declarar "terroristas" a los cárteles de la droga, todo lo cual tendrá serias consecuencias para el país.

Por más preparativos que hace el Gobierno federal de la Presidenta Claudia Sheinbaum para contratar abogados en la Unión Americana y defender a las familias que serán obligadas a abandonar territorio estadounidense o los gobiernos fronterizos mexicanos para recibir y buscarles cabida quizá a miles de ellas, los problemas que eso originarán son imprevisibles pero imaginables, dada la gravedad que tendrán.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Tan violento como terminó el país en 2024, comenzó este año nuevo en varias entidades federativas, de lo que no solamente Sinaloa o Zacatecas dan cuenta, sino también Tabasco, por el número de casos registrados en los primeros días de este mes, a pesar de que en varios de ellos se redobló la presencia de efectivos del Ejército, Marina, Guardia Nacional y FGR.

El caso de Sinaloa es tal que pareciera que algo —o alguien— impide acabar con la violencia en ese estado en donde, no obstante, la permanencia desde hace cerca de dos meses de Omar García Harfuch, secretario de Seguridad del Gobierno federal, siguen los asesinatos, secuestros, saqueos a comercios y domicilios y cierre de negocios y la aprehensión de decenas de integrantes de grupos criminales, aunque no así la de al menos algunos de sus líderes que están en guerra desde hace cerca de cuatro meses.

Está más que visto que mientras fuerzas federales y áreas de inteligencia no logren la captura de algunos de los "Chapitos" o "Mayos" del Cártel de Sinaloa, será difícil poner fin a la violencia que impera en los principales municipios de ese estado.

Siguen los problemas para la organización de la elección de juzgadores del Poder Judicial, en el que el desinterés ciudadano es manifiesto porque anticipadamente se sabrá quiénes serán jueces, magistrados y ministros.

Sin explicación, Mexicana de Aviación dejará varados a centenares o más pasajeros, al dejar de operar a partir de hoy ocho de sus 18 rutas, entre ellas la de Acapulco, Ixtapa, Guadalajara, Puerto Vallarta, Villahermosa, Nuevo Laredo, Campeche y Uruapan.